



Photo HL MMOSCONI

CULTURE



Un été à Campagne revient pour une nouvelle saison

L'opération Un été à Campagne est de retour. Animations culturelles diverses, activités sportives, découverte de l'environnement, marchés gourmands... Près d'une quinzaine d'animations sera proposée du 9 juillet au 28 août. Avec, en parallèle le dispositif de «Carte blanche», une exposition dédiée à l'artiste périgourdine Natalie Cosson visible au sein du château de Campagne.

Publié le 26 juin 2024

L'opération Un été à Campagne est proposée par le Conseil départemental de la Dordogne et ses services. Cette manifestation vise, à la fois, à mettre en valeur un site naturel et patrimonial d'exception et le faire découvrir au plus grand nombre.

Animations culturelles diverses, activités sportives, découverte de l'environnement, marchés gourmands... : la richesse de l'offre estivale de loisirs sportifs, culturels, ludiques... que l'on peut trouver en Dordogne est proposée sur ce site. Une quinzaine d'animations sont organisées du 9 juillet au 28 août.

Ce programme spécifique à la période estivale est enrichi par le lancement du dispositif de « Carte blanche », une exposition dédiée à un artiste de Dordogne. Un appel à candidature a été lancé aux créateurs périgourds par le Service départemental du patrimoine, et Natalie Cosson a été sélectionnée par le jury de cet événement, pour exposer ses œuvres dans les trois salles du rez-de-chaussée du château et au sein du jardin remarquable du domaine.

Son travail s'inspire de la nature, dans laquelle l'artiste prélève des végétaux au gré d'une immersion active ou contemplative. À partir de cette matière vivante, elle compose, propose et nous interroge sur les notions de paysage, de territoire ou d'écriture.

Ainsi, culture, nature et création s'entrecroisent, dialoguent et mettent en lumière la poésie du vivant mais aussi le détail infime devant lequel nul ne poserait aussi longtemps son regard sans cette intervention respectueuse et lumineuse de l'artiste.

La programmation d'Un Eté à Campagne

L'identité des soirées événements d'Un Eté à Campagne se construit autour d'un univers <https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/un-ete-a-campagne-revient-pour-une-nouvelle-saison-1-22333885?>

L'identité des soirées événements d'Un Eté à Campagne se construit autour d'un univers artistique pouvant proposer arts de la rue, théâtre, contes, mise en lumière du Château et musique. L'offre est présentée par les acteurs associatifs résidant sur le département, avec pour objectif de toucher le grand public et les familles. Le programme des manifestations prévues dans le cadre d'Un Eté à Campagne est à découvrir sur le dépliant ci-joint.

Les bons plans

Les vendredis de l'été, des animations et des spectacles gratuits sont programmés sur le Domaine départemental de Campagne. C'est la journée parfaite pour venir visiter le domaine, participer aux animations, admirer les expositions et, en soirée, pique-niquer en famille dans le parc avant le spectacle. Ces soirées pique-nique seront proposées les vendredis 12, 19, 26 juillet, 2, 9, 16 août. Elles sont gratuites et tout public. Il est possible de se restaurer sur place grâce à la présence de Food Trucks.

Le cabinet de curiosité « chiroptérologique »

L'une des animations les plus originales proposées au Domaine départemental de Campagne est très certainement le cabinet de curiosité « chiroptérologique », adossé à une expérience en réalité virtuelle. Ce cabinet est présenté au rez-de-chaussée du château. Il se compose d'une exposition sur la présence et la vie des chiroptères, d'une collection d'instruments scientifiques et d'une bibliothèque pour tous les publics.

A côté, dans une salle d'immersion virtuelle, le public, via une expérience de réalité virtuelle à l'aide de casques, sera téléporté dans les combles du château de Campagne. Il découvrira les chiroptères dans leur environnement sans les déranger et il se déplacera dans l'enveloppe numérique de ce grenier scanné en 3D pour y admirer la charpente. Cette animation est ouverte tous les jours de 14h à 17h sur demande à l'accueil.

Celles et ceux qui souhaiteraient approfondir leur connaissance des chiroptères pourront participer à la nuit des chauves-souris, animée par le CEN-NA, vendredi 23 août à 20h. Avec, au programme, un diaporama et une conférence sur le sujet qui présentent les espèces et le matériel utilisé pour l'observation. Une sortie nocturne fera suite pour identifier des chauves-souris. A noter que la réservation est conseillée au 05 53 06 80 16.

Des activités pour toute la famille

En parallèle d'Un Eté à Campagne, d'autres activités sont proposées sur le site du Domaine départemental de Campagne, dont l'accès est gratuit. Il est ouvert de mars à novembre (de décembre à février, ouvert pendant les vacances scolaires)

L'été actif

Dans le cadre de sa politique en faveur du développement des sports et des loisirs de pleine nature, le Conseil départemental et les communautés de communes proposent, sans condition, à chaque participant, des tarifs réduits permettant d'accéder à toutes les activités, du 17 juillet au 16 août. Sont ainsi proposées : escalade -spéléologie - grimpe d'arbre, etc. Les informations complémentaires sont à retrouver sur www.dordogne.fr (<http://www.dordogne.fr>) à la rubrique Culture Sport

<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/un-ete-a-campagne-revient-pour-une-nouvelle-saison-1-22333885?>

Visites du Domaine

La visite libre au rythme des stations pédagogiques permet de découvrir, au détour des allées, toute la richesse du vocabulaire de l'art des jardins au XIX^e siècle et son mode de gestion respectueux de l'environnement : serpentine, ha-ha, labyrinthe, potager, jardin médiéval, jardin néolithique, miroir d'eau, etc. Un plan et des explications sont disponibles à l'accueil du château pour accompagner les visiteurs.